

Yaoundé : Une très belle expérience !

Organisé à Rome chaque année depuis 1967 sous l'impulsion de saint Josémaria Escrivá, fondateur de l'Opus Dei, le congrès UNIV Forum est une expérience de dialogue et de coexistence internationale pour que les jeunes découvrent leur rôle de premier plan dans la société. L'UNIV rassemble des jeunes des quatre coins du monde.

01/07/2022

« C'était une très belle expérience ! » affirme Karen avec un grand sourire. Agée de 17 ans, elle étudie Management dans un institut de la ville de Yaoundé, et fréquente les activités de formation du centre Rigel.

Karen et une vingtaine de lycéennes et étudiantes se sont retrouvées au Centre Rigel afin de réfléchir aux sujets proposés par l'UNIV Forum 2022: *Les amitiés en ligne sont-elles authentiques? Le succès: collaboration ou compétition? Le téléphone à l'école: la technologie facilite-t-elle l'apprentissage?*

Ces sujets découlent du grand thème du Forum : « Reconstruire ensemble: la force des relations humaines ».

Organisé à Rome chaque année depuis 1967 sous l'impulsion de saint Josémaria Escriva, fondateur de l'Opus Dei, le congrès UNIV Forum est une expérience de dialogue et de

coexistence internationale pour que les jeunes découvrent leur rôle de premier plan dans la société. L'UNIV rassemble des jeunes des quatre coins du monde.

Lys, lycéenne, a apprécié particulièrement le travail en équipe. « Les séances de travail nous ont permis d'établir des liens et de mieux nous connaître », précise-t-elle.

Voici quelques-unes des conclusions auxquelles les participantes à cette phase locale camerounaise de l'UNIV 2022 sont arrivées ce samedi 16 avril au centre Rigel :

- Les amitiés en ligne sont possibles lorsqu'elles sont bâties sur un mode de communication tout autant présente que virtuelle. Pour que ces amitiés soient authentiques, elles nécessitent des rencontres physiques, car le virtuel camoufle certains aspects de la personnalité.

- La collaboration est un facteur clé pour le succès, car elle permet une plus grande productivité et une entraide mutuelle. Cependant, un sain esprit de compétition permet aussi le dépassement de soi, surtout si la compétition est encadrée par des règles claires.
- La technologie facilite l'apprentissage puisqu'elle permet un accès rapide et moins fastidieux aux contenus éducatifs; elle facilite la recherche et permet une organisation scolaire plus efficiente. Bien que la technologie présente des inconvénients indéniables en milieu scolaire (distractions, réduction de l'interaction humaine, possibilité de tricherie ...), interdire le téléphone à l'école n'est pas la solution; c'est aux élèves et étudiants d'apprendre à gérer leur liberté avec sens des responsabilités et de faire la part des choses.

Toutes les participantes ont pris rendez-vous pour la Semaine Sainte 2023 afin de réfléchir sur le thème UNIV Forum 2023.

« L'Univ Forum est une très bonne initiative -opine pour sa part Malika, étudiante en comptabilité- Grâce à l'expérience de cette année, nous améliorerons les travaux de la prochaine session.»

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-cm/article/yaounde-une-tres-belle-experience/> (04/02/2026)